
UNSER DORF HAT ZUKUNFT – 17. Bürgerstammtisch 27.03.2019  
Besprechungsprotokoll 
 
19:30 Uhr – 21:30 Uhr Gaststätte Alter Ulan  
 
Anwesend: 10 Teilnehmer  
Nächster Stammtisch: 24.04.2019, 19:30 Uhr, Alter Ulan  
 
________________________________________________________________________________ 
 
1. Letztes Protokoll  
 
Zum Protokoll des Stammtischs vom 27.03.2019 gab es keine Fragen oder Anmerkungen. 
 
 
2. Gruppe Grüngestaltung / Natur 
 
Nächstes Treffen der Gruppe ist am 05.04.2019.  
Das Gelände rund um den Fledermaus-Bunker wird weiter ausgestaltet. Narzissen blühen schon. 
Geplant sind noch 2 Schmetterlingsbäume (Sommerflieder). Susanne Baruschke spendet die. Der 
Eingang zum Bunker wird noch mit Bodenplatten besser zugänglich gemacht und es wird überlegt dort 
eine Bank aufzustellen. Aktuell werden Messungen durchgeführt, ob genügend Feuchtigkeit im 
Bunker ist, damit die Fledermäuse sich dort auch ganzjährig wohlfühlen.  
Vogelnistkästen werden gebaut und im Dorf an geeigneter Stelle aufgehängt. 
In Straberg werden weitere Flächen für Wildblumenwiesen vorbereitet. Susanne Baruschke erstellt 
einen Plan über die geplanten Flächen (Dokumentation für Nachhaltigkeitspreis) und sendet diesen an 
Manfred Steiner. U.a. sind vorgesehen: Grasfläche an der Bushaltestelle Mühlenbuschweg, 
Verkehrsinsel Kronenpützchen, Ortsausgang Straberg Richtung Nievenheim, Rasenfläche rund um 
die Glocke an der Kirche. Bzgl. Rasenfläche an der Kirche wird der KV (Kirchenvorstand) in seiner 
außerordentlichen Sitzung am 01.04.2019 beraten und einen Beschluss fassen.  
Eulennistkasten im Glockenturm: ebenfalls Thema in der KV-Sitzung am 01.04.2019. 
 
 
3. Gruppe Soziales und Kulturelles  
 
20.04.2019 ab 11 Uhr: Ostereiersuche für Kinder bis 10 Jahre. Anmeldungen erfolgen über 
Kindergarten und Grundschule, Informationen zu der Aktion gibt es auch in den Geschäften. Der FC 
Straberg unterstützt mit 100 Euro. Damit ist die Teilnahme kostenlos. Das Spendenschwein freut sich 
trotzdem über eine freiwillige Spende. Für die Erwachsenen gibt es Kaffee und Kuchen.  
02.05.2019: Art-Night im Alfred-Delp-Haus unter dem Motto „Wir malen ein Bild“ unter Anleitung von 
Ulrike Bewersdorf. Von ihr wird auch das Material gestellt. Teilnahmegebühr 25 Euro, davon wird ein 
Teil für den Erhalt des ADH gespendet.  
14.05.2019: nächstes Kneipenquiz im Haus Hubertus 
15.06.2019: Tag der offenen Gesellschaft, Treffen am Linden-Kirch-Platz. Tische und Bänke werden 
gestellt, Getränke und Essen bitte selbst mitbringen. 
 
Hinweis von Manfred, dass in Dormagen ein Frühstück für alle Interessierten angeboten wird 
(Inklusionstag), organisiert von der Alten Apotheke. Evtl. hat jemand daran Interesse. Läuft ähnlich ab 
wie unser Treffen; jeder bringt was mit. „White Dinner“ mit Inklusions-Ansatz: Menschen mit und ohne 
Behinderung sollen zum gemeinsamen Nachmittag zusammenkommen. Dafür setzen sich sechs 
Institutionen ein. Am Sonntag, 7. Juli, verwandelt sich der Dormagener Rathausplatz in eine weiße 
Kaffeetafel.14:00 – 17:00 Uhr 
 
 
Da es bei der Planung der Termine zu Überschneidungen kam, hier noch mal die eindringliche Bitte 
an alle ihre Termine auf straberg.de einzustellen. So haben alle die Informationen und einen 
Überblick über die Aktivitäten und können besser planen. 
 
 
 
 
 



4. Gruppe „Walddorf-Neuigkeiten“ 
 
Redaktionsschluss ist der 10.04.2019, am Wochenende darauf soll der Zettel verteilt werden. Jürgen 
Garbisch schreibt die Gruppen und Vereine noch mal an, damit alle Informationen rechtzeitig vorliegen 
und auf dem Newsletter berücksichtigt werden können.  
Nächster Newsletter ist geplant für Juli / August.  
 
 
5. Digitales straberg.de  
 
Christoph Pohl betreut weiterhin federführend die Website. Jürgen Giese hält sich bereit, wenn seine 
Unterstützung gebraucht wird.  
 
 
6. Gruppe Fördermittel 
 
Gespräch mit der Landtagsabgeordneten Frau Trolles hat stattgefunden. Für 2 Projekte sollen 
Fördermittel beantragt werden. Frau Trolles hat ihre Unterstützung bei der Ausformulierung der 
Anträge zugesagt. Da es sehr viele Möglichkeiten der Förderung gibt, sollen Ideen in diesem Dorf-
Stammtisch gesammelt und besprochen werden. Denn das entscheidende ist bei dem umfangreichen 
Angebot den richtigen Förderer und die richtige Formulierung zu finden. Größere Anträge werden 
grundsätzlich in Zusammenarbeit mit der Stadt Dormagen gestellt, kleine können wir selbstständig 
stellen. Ansgar Schönfelder steht für Fragen zur Verfügung. Evtl. gibt es auch bei der Stadt jemand, 
der sich damit auskennt. Bei der Bezirksregierung Düsseldorf gibt es kompetente Ansprechpartner zu 
dem Thema. 
Für die Prüfung der Anträge wird ein neues Gremium gebildet. Erste Mitglieder: Susanne Baruschke 
und Ansgar Schönfelder; weitere sind herzlich willkommen.  
 
 
7. Gruppe ADH / Pfarrfest 
 
Vorbereitungen für das Pfarrfest laufen. Der KV wird in seiner nächsten Sitzung offiziell Jörg Grips mit 
der Durchführung des Pfarrfestes beauftragen.  
Beim Pfarrfest wird es auch wieder einen „Dorf-Stand“ geben, an dem Artikel wie z.B. T-Shirts oder 
Schlüsselbänder erworben werden können. 4 – 6 Leute werden hierfür gesucht.  
Herr Lindholm (Architekt) vom Erzbistum Köln ist für die Liegenschaften zuständig. Zusammen mit 
dem KV hat er sich in der vergangenen Woche das Alfred-Delp-Haus angesehen. Die Akte von 
damals wurde beim Erzbistum wieder aufgemacht. Der Antrag zur Sanierung wird vorbereitet.  
 
 
8. Gruppe E-Walddorf-Bus 
 
Die Ausschreibung zur Anschaffung läuft über die Stadt. Sobald die Angebote vorliegen, kann über 
den Kauf entschieden werden. Ebenso wird für die Ladestation in Straberg der Auftrag 
ausgeschrieben. Ob der Covestro sich als Sponsor beteiligt, ist in Klärung. Die rechtliche Sachlage zur 
Nutzung des Busses ist parallel in Klärung. Generell kann man sich immer noch finanziell  an dem 
Dorfbus beteiligen. Einfach nur 100,-€ auf das Konto des Förderverein Jugend- & Sozialarbeit 
Straberg e.V. überweisen.  
Kontonummer: Sparkasse Neuss  
Stichwort: E-Walddorfbus  
 
IBAN: DE51 3055 0000 0059 3603 13  
BIC: WELADEDNXXX 
Jeder der sich jetzt beteiligt hat die ersten 100 Kilometer umsonst.  
 
9. Verschiedenes 
 
Für das Osterfrühstück, das in diesem Jahr wieder in Straberg stattfindet, werden noch tatkräftige 
Helfer beim Tische stellen gesucht. Vorbereitung ist am Samstag, 20.04.2019 um 17 Uhr im Alfred-
Delp-Haus. Osternachtfeier ist am 21.04.2019 um 5:30 Uhr, anschließend gemeinsames Frühstück.  
Der Ortsausschuss Straberg (Arbeitsgruppe des Pfarrgemeinderates, der vor Ort die Veranstaltungen 
plant und durchführt) würde sich über neue Mitglieder freuen. Aufgaben des Ortsausschusses: 



Empfang beim Patrozinium, Osterfrühstück im jährlichen Wechsel mit der Fronleichnamsprozession, 
Missionssonntag. Weitere Infos gibt es bei Anneli Drexler oder Christina Derichs.  
 
Netzwerk-Termine: Redaktionsschluss 2. Netzwerk 2019 ist am 27.05.2019, Verteilung ca. 
14.07.2019  
Redaktionsschluss 3. Netzwerk 2019 ist am 14.10.2019, Verteilung ca. 01.12.2019 
 
Renate Krings verabschiedet sich heute aus der Steuerungsgruppe. Sie übernimmt ein weiteres Amt 
bei der kfd. Daher wird ein Nachfolger gesucht für die Leitungsgruppe und den Newsletter.  
 
Walddorftaler: Pro und Contra wurden diskutiert. Wie hoch darf/soll der Kaufpreis sein? Ist ein 
Einkaufchip aus Holz der richtige Anreiz oder doch ein Herz oder ähnliches? Überfrachten wir die 
Straberger, wenn wir jetzt das nächste Straberg-Produkt anbieten? Soll es ein projektbezogener 
Talerverkauf mit Festpreis sein oder soll der Taler gegen eine freiwillige Spende abgegeben werden? 
Die Entscheidung über den Kauf der Taler wird zurückgestellt und die Angebote noch mal genau 
geprüft. Bei der nächsten Versammlung wird erneut darüber gesprochen. 
 
Gestaltung der Stromkästen (Artikel dazu war in den Zeitungen): Künstler gestalten die Stromkästen 
im Stadtgebiet, man bezahlt nur das Material (die Farbe). Bitte Fotos von Kästen in Straberg machen 
und an Manfred schicken. Bei der nächsten Versammlung überlegen wir, ob wir das Angebot nutzen 
wollen.  
 
Kiesaustausch am Linden-Kirch-Platz: ein kleiner Teil fehlt noch, wird aber nachgeliefert. 
 
2 Schaukästen werden evtl. am Alfred-Delp-Haus aufgestellt. Das muss aber erst im KV besprochen 
werden.  
 
Mehrgenerationenplatz am Sportplatz soll um ein Mehr-Stufen-Reck ergänzt werden. Spender 
werden gesucht. Bei der Stadt gibt es eine Spenderliste, in der man sein Projekt eintragen kann. 
Firmen / Sponsoren können die Liste einsehen und sich für ein Projekt entscheiden. Vielleicht findet 
man darüber noch Sponsoren. 
 
Das Schild „Strabi“ wird demnächst auf dem Weg von Dormagen nach Straberg in Höhe des 
Baggerlochs aufgestellt. Aktuell wird noch die Zuständigkeit geklärt.  
 
Susanne Baruschke überlegt unsere Zeitzeugen zu interviewen, damit die Geschichten und 
Ereignisse von damals nicht verloren gehen. Das bedarf aber einer guten Vor- und Nachbereitung. 
Thema wird im Auge behalten.  


